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衆議院財務金融委員会ニュース 

H30.6.5 第 196回国会第 15号 

 

6月 5日（火）、第 15回の委員会が開かれました。 

 

１ 財政及び金融に関する件 

・麻生財務大臣兼金融担当大臣、政府参考人及び会計検査院当局に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

海江田万里君（立憲） 

・本年３月９日に佐川前国税庁長官が辞任したが、なぜその

タイミングで辞表を提出したと大臣は考えているのか伺い

たい。 

・森友学園案件に係る決裁文書の改ざん等に関する調査に関

して、財務省内の調査だけなく、第三者委員会による調査

を続ける必要があると思うが、財務省の見解を伺いたい。 

・一番責任を取らなければならないのは大臣及び内閣総理大

臣であると思うが、国民の信頼がなくてもこのまま大臣を

続けるつもりであるのか大臣の見解を伺いたい。 

 

川内博史君（立憲） 

・森友学園案件に係る決裁文書の改ざん等に関する調査にお

いて、佐川前国税庁長官に対する聞き取り調査では、財務

省外部からの改ざんについての働きかけの有無や改ざんに

至る動機について聴取したのか伺いたい。 

・今回の公文書の改ざん、廃棄及び隠蔽は、公文書管理法の

趣旨、目的に違反する行為であったという認識を有してい

るのか伺いたい。 

・森友学園案件に係る問題を終息させるため、大臣自身が職

を賭して国や財務省の信頼を取り戻さなければ、信用は取

り戻せないと思うが大臣の考えを伺いたい。 

 

近藤和也君（国民） 

・森友学園案件に係る決裁文書の改ざん等が行われた動機や

自身の責任について大臣の見解を伺いたい。 

・長引く超低金利による金融機関の収益力悪化がスマートデ

イズ社が運営するシェアハウス物件のオーナーに対するス

ルガ銀行の融資問題の遠因になったのではないか。 

・森金融庁長官が、スルガ銀行を利益や利益率が上位の銀行

として評価していたと言われているが、金融庁の見解を伺

いたい。 

 

 

今井雅人君（国民） 

・学校法人森友学園への国有地売却事案について、「私と妻

がかかわっていたら内閣総理大臣も国会議員も辞める」旨

の平成29年２月17日の内閣総理大臣答弁が決済文書の改ざ

んのきっかけとなったのではないか伺いたい。 

・「森友学園案件に係る決済文書の改ざん等に関する調査報

告書」（平成30年６月４日。以下「調査報告書」という。）

によると財務省職員が森友学園顧問弁護士に理事長は出張

で不在であるとの説明ぶりを提案したとされている。この

提案が身を隠すことと同旨であれば、そのような事実を否

定した旨の佐川前国税庁長官の証人喚問での証言は虚偽答

弁になるのではないか。 

・調査報告書が提出されてもなお、財務省の体質に変化がみ

られない。大臣がトップとして責任をとるべきと考えるが

大臣の考えを伺いたい。 

 

大串博志君（無会） 

・調査報告書の最終責任者は大臣であることから、大臣が指

揮してこの報告書をまとめたのか伺いたい。 

・調査の過程では、森友学園案件への内閣総理大臣夫妻の関

与及びそれに対するそんたくがあったのかについて明示的

に聞き取りを行ったのか。 

・理財局において改ざんが組織的に行われたことを認めなが

ら、なぜ調査報告書には組織的という言葉が書かれていな

いのか。今からでも報告書の中に組織的と書き加えてはど

うか。 

 

宮本徹君（共産） 

・学校法人森友学園への国有地売却事案に関し、国土交通省

は同省航空局長と財務省理財局長との協議（平成29年９月

７日）の記録を発見できたのか。また、協議記録を発見で

きないのは、記録を廃棄したか、その文書データを消去し

たからではないか。 

・地下埋設物撤去費用に関する財務省側と森友学園側との協

議（平成28年３月30日）内容が録音された音声データと財

務省が示した交渉記録とは異なっているが、これは、同日
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に２回協議が行われたからではないか。 

・大臣は、昨日の記者会見で、決裁文書等の改ざん等が行わ

れた理由が分かれば苦労しない旨の発言をしていることは、

今回の調査結果が不十分なものであると言っているに等し

く、新しい大臣の下で、財務省の立て直しを進めるべきだ

と思うが、大臣の見解を伺いたい。 

 

串田誠一君（維新） 

・学校法人森友学園への国有地売却事案に関し、決裁文書等

の改ざんや廃棄が行われていたことについて、大臣の所感

を伺いたい。 

・加計学園問題に関し、特区制度を利用して、今治市及び愛

媛県が獣医学部新設を求めた時期、回数及びその当時の内

閣総理大臣について伺いたい。 

・先日の７か国財務大臣・中央銀行総裁会議（Ｇ７）におい

て貿易問題が議論されたが、米国による今後の保護主義的

な貿易政策への対策やその是正に向けた意気込みについて、

大臣に伺いたい。 

 


